

# Información Telegráfica y Telefónica

## DE PAMPLONA

8-9,15 n.

### Crónica de Navarra

Comunión del Valle Estorivas que han sido encontrados restos humanos por el pastor Agapito Vidaurret.

Este penetró para guarecerse de frío en la cueva denominada Labeguelisburua y se encontró con varios huesos mezclados entre vestidos deshechos.

El referido Agapito condujo al pueblo inmediato su hallazgo y una mujer reconoció que los fragmentos de los vestidos pertenecían al que llevaba su hija, niña de corta edad, que desapareció de la casa paterna el día 26 de Noviembre último.

### Fiestas de San Fermín

La comisión de Foma de nuestra corporación municipal se ha reunido esta tarde para tratar de las corridas de San Fermín.

Según los informes de dicha comisión en las referidas corridas no toros a Fuentes por tener formado un contrato para los mismos días en que se celebra en esta la tradicional fiesta nacional.

El cartel de matadores probable es el de Quinto, Machaquito y Bombita chico.

Como se ve, el cartel no puede ser más sugestivo con la ausencia de Fuentes, pues se desconoce que este diestro pueda volver a ser lo que fue.

### Los montes de Clerzo

Vuelve a reproducirse la cuestión de los montes de Clerzo, surgida por diferencias importantes en Tudela, Cintruénigo, Eizoa y otros pueblos de la ribera.

Mañana publicará «El Eco de Navarra» varios comunicados relacionados con esta cuestión.

### Tienda al suelo

En el Euzancho se había levantado una especie de tienda de campaña con el fin de celebrar bailes hasta carnaval inclusive.

Algunos individuos de los que asistieron al baile de ayer rompieron un cable y esta mañana se ha ido al suelo todo el armatoste.

### Circular de Gobernación

El gobernador civil de esta provincia ha recibido esta mañana una circular del ministerio de la Gobernación por la que se ve obligado a aplazar su proyectado viaje hasta después de transcurridos los días de Carnaval.

### Banquete por fin

Por fin, los republicanos de ésta se han decidido por solemnizar con un banquete el día 11 del corriente.

Primeramente acordaron lo mismo, después desistieron del acuerdo y optaron por un mitin y ahora vuelven a las andadas.

Si serán veletas.

## DE BILBAO

7, 11,10 n.

### La Bolsa de Bilbao

Hé aquí algunas de las cotizaciones habidas en la Bolsa de hoy:

Banco Guipuzcoano, papel a 132.

Idem de Vizcaya, papel a 164 dinero a 160.

«Auroras», operación a 94,50.

«La Polar», dinero a 111.

Altos Hornos, papel a 266 dinero a 265.

Papelera española, papel a 96.

Minas de Ibañeta, papel a 70.

Unión Española de Explosivos, operación a 292.

Ferrocarril de Bilbao a Durango, a la par.

Idem de Durango a Zumárraga, dinero a 40.

Idem de Egoibar a San Sebastián, hecho a 25.

Resineras, operación a 164 57.

### El Obispo de Pamplona

En el tren que llega a ésta a las ocho ha llegado el señor Obispo de Pamplona.

Se hospeda en el domicilio de don Rufino Ossu, vicescudal de la República Argentina.

Mañana en el tren de la madrugada saldrá para Santander con el propósito de asistir a la boda de un allegado suyo.

### Junta de agricultura

Hoy ha celebrado reunión en ésta la Junta provincial de Agricultura.

Entre otros asuntos de importancia para la provincia ha tomado el día de traer de diversos puntos toros para organizar paradas en diferentes pueblos para procrear el ganado vacuno.

Se han adoptado otros acuerdos de importancia.

### Obispo vascongado

El Ayuntamiento ha dirigido un telegrama al presidente de la Diputación adhiriéndose a la campaña iniciada por EL CORREO DE GUIPUZCOA, en la conveniencia de que sea nombrado un hijo de Vasconia Obispo de la diócesis de Vitoria.

Manifiesta asimismo el Ayuntamiento de Ondárroz, en nombre de dicha villa, la conveniencia de que sea agraciado con el referido cargo, el canónigo lectoral de Zaragoza don Remigio Gandasegui.

En ésta se trabaja activamente en favor de este candidato.

Todas las personas influyentes gestionan en Madrid para que el nombramiento recaiga en el señor Gandasegui.

### Lamentable desgracia

Esta mañana ha ocurrido una sensible desgracia en una fábrica de esta localidad.

Una mujer llamada Ramona Bengoa, ha sido arrollada por el volante de una máquina, quedando mutilado horriblemente su cuerpo.

Para cuando ha sido conducida a la casa de socorro, era ya cadáver.

La víctima no tenía costumbre de trabajar en el taller de máquinas, pero esta mañana ha dejado de asistir a la fábrica su compañera y ha ocupado su puesto en el referido taller.

La desgracia ha causado honda sensación por las simpatías que gozaba Ramona entre sus compañeras de trabajo.

## DE VITORIA

8, 10, 15 n.

### Crónica alavesa

En el tren correo del mediodía ha salido con dirección a Logroño la señora viuda de Fernández Piérola y sus hijos.

Permanecerán un día en la capital riojana y se trasladarán a Los Arcos, su residencia habitual.

En la estación ha sido objeto de una despedida cariñosa.

El Ayuntamiento ha recibido una expresiva carta de la familia del difunto prelado agradeciendo el acuerdo adoptado por dicha corporación de hacer constar en acta el sentimiento que le había causado la muerte del señor obispo.

### Seminaristas y el rector

Ayer celebró su fiesta onomástica el rector del seminario conciliar.

Los alumnos de su cátedra regalaron por tan festivo motivo un magnífico reloj despertador y un cuadro al óleo con el retrato de Su Santidad Pío X.

### Detenidos

El Monarte Guret han sido detenidos varios jóvenes por cortar varios árboles.

### Por el difunto prelado

Mañana a las diez de la mañana se cantará un solemne nocturno en la capilla de las Oblatas en sufragio del alma del que en vida fue obispo de esta diócesis.

## DE MADRID

9 12 m.

### Sesión del Congreso

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Romero Robledo.

En las tribunas y escaños reina escasa animación.

En el banco azul Rodríguez San Pedro, Rodríguez Pascual y Linares.

Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior y el señor Gaadix hace uso de la palabra.

Ruego al gobierno que ponga en vigor a la brevedad mayor posible, la revisión de tarifas arancelarias de viajeros y transportes.

Le contesta el señor Allendesalazar en el sentido de que atenderá su ruego en cuanto se lo permitan las circunstancias.

El señor Romanones hace algunas consideraciones sobre la subida de los cambios y pide el proyecto de saneamiento de la moneda que presentó Villaverde al Congreso, para que sea discutido.

Le contesta Rodríguez San Pedro en el sentido de que antes de discutir el proyecto de saneamiento de la moneda, es preciso presentar a la deliberación de las Cortes el proyecto de administración local y otros que reclaman la preferencia por su importancia.

Romanones insiste en su petición y reclama la preferencia de la disolución del proyecto de saneamiento de la moneda, manifestando que en el seno del gobierno hay quien se opone a la admisión del referido proyecto.

Indica Rodríguez San Pedro al exministro liberal que plantea un debate valiéndose del reglamento de régimen interior del Congreso, si no le satisficieren sus promesas de que el el referido proyecto sería llevado a la Cámara lo antes posible.

Insiste Romanones en su petición y agrega que Maura en su programa no ha hecho mención del proyecto en cuestión, sin duda porque piensa reformar el de Villaverde antes de presentarlo a las Cortes.

Suárez Inclán niega que sea verdad que Moret y sus amigos piensan combatir el proyecto.

Romero Robledo sostiene el derecho que le asiste.

García Aliz manifiesta que el proyecto es la salvación del comercio.

Jura el cargo de diputado el hijo del presidente, don Gabriel Maura.

Rodríguez San Pedro se felicita del movimiento comercial iniciado entre España y la Argentina.

Rectifican los señores Zuñeta y Rodríguez San Pedro.

Ruñedo da lectura a unos datos relativos a movimiento comercial entre España y la Argentina y pide una solución pronta para favorecer al comercio.

Romero Robledo suspende los ruegos y preguntas para entrar en el orden del día.

Romanones pide se le permita presentar una proposición incidental y la palabra para defenderla.

Romero Robledo se la niega.

Romanones (exaltado) — Esto es poco serio y nunca se ha conocido cosa igual.

Con este motivo se promueve un formidable escándalo y Romero Robledo levanta la sesión.

### Sesión del Senado

A las tres y media de la tarde, el señor Azcozaga declara abierta la sesión.

En los escaños y tribunas se nota más animación que en días anteriores.

Se dio lectura a acta de la sesión anterior y es aprobada.

Un senador aplaude al gobierno por haber prohibido que se ante le Marsellesa.

El señor del Moral manifiesta su extrañeza por haber sido nombrado méficio de una comisión mixta de reelutamiento uno que carece de las necesarias condiciones y pide la revisión del expediente.

Maura le contesta que se accederá a su pregunta, que en el nombramiento se obrará con estricta justicia.

El señor Estancourt hace una observación a la sesión del sábado último que publicó el «Diario de Sesiones».

El presidente le contesta que se subsanará el error.

El conde de Peña Esmiro manifiesta que ve con disgusto que se ha convertido en costumbre el cambiar los nombres de las calles antiguas de Madrid y pide que se prohíba esa costumbre que va encontrando imitadores en provincias.

Le contesta Allendesalazar. Pide el uso de la palabra el señor Davila para explicar su anuncio; interpelección.

El orador alude a las tres crisis del partido conservador.

Recordaba en su discurso los ataques que dirigió Sánchez Toca a Villaverde.

Cualifia de indescribibles las tres crisis últimas.

Dice que cuando se muestra Maura nabra que colocar en su pantón el peigante epíteto: «Al más grande de los oradores de España y al más fustoso de los políticos».

Refiriéndose a Maura dice que está moribundo, fracasado y procesado.

Dice que el presidente del gobierno ha tirado a amago el proyecto de marina para atacar sorpresivamente a los marinos.

Los algunos párrafos del folleto publicado por Felmo de Eizara en la que se ataca a los iraltes.

Pide la palabra el obispo de Guadix.

Davila continúa instigando al gobierno.

Le contesta el presidente del Consejo.

Nada tengo que decir de la crisis de Junio porque la explicó Silveira en el Congreso.

Siguió en el poder confiado en las cortes y mientras tenga el jeto del Estado depositada su confianza en mí.

Agrega que cada le importa que el gobierno saiga del poder si en ese tiempo tiene la conciencia tranquila por haber obrado en justicia.

Manifiesta que si vala se retiró de la vida política dejando bien unido el partido conservador.

Combate a los demócratas.

El conde de Estevan Collantes, conservador, ataca rudamente a Maura.

Le contesta este y se da por terminada la sesión.

### Fallecimiento

Esta mañana ha dejado de existir en esta corte, a los noventa años de edad, el senador y catedrático de la Universidad central, señor Calvo y Martín.

Mañana se verificará su entierro que promete estar muy concurrido.

### Después de la sesión

Después de la sesión del Congreso se han visto muy concurridos los pasillos y salón de conferencias.

Las censuras a Romero Robledo eran generales.

Lo calificaban de desoertés y grosero.

Las minorías del parlamento han acordado pedir desde mañana el número de diputados antes de que empiece la sesión y si es necesario oponerse a todos los proyectos que presente el gobierno a las Cortes.

Todos están conformes en llevar a cabo un acto de protesta contra el desistente inicio de Romero Robledo.

### Proposición incidental

La proposición incidental que pensaba presentar Romanos a la Cámara dice así:

En vista de la elevación de los cambios y de la pérdida que esto ocasiona al comercio procede que se discuta en el acto los medios para conseguir su baja en bien de la industria y del comercio.

Firman la proposición incidental los señores Romanones, Suárez Inclán, Almodóvar del Río y otros.

### Reunión de las minorías

Después de la sesión se han reunido las minorías parlamentarias en el salón de conferencias del Congreso.

No han acudido los diputados carlistas ni Nozodal.

Las minorías delegaron en sus jefes, acordando someterse a la resolución de éstos.

Poco más tarde celebraron una conferencia los señores Salmerón, Vega de Armijo y Morot.

Acordaron pedir a la Cámara un voto de censura contra Romero Robledo, por su desistente de esta tarde.

Defenderá la proposición el marqués de la Vega de Armijo.

### Consejo de ministros

Después de la sesión del Senado se han reunido los ministros en Consejo, presidido por Maura.

El Consejo ha durado dos horas y media.

La nota oficial facilitada a la prensa dice así:

Se aprobaron varios expedientes de indulto y otros que estaban en tramitación.

Los ministros se ocuparon del conflicto ruso japonés, acordando seguir los incidentes del conflicto por el interés que pudiera tener para España.

Hasta aquí la nota oficial. Añade cuando dicha nota pudo leerse, el señor Rodríguez San Pedro ha dado cuenta del escañado ocurrido en la sesión del Congreso y se ha acordado que a la sesión de mañana y y Maura con el fin de contestar a Romanones.

### Los estudiantes detenidos

El director de la cárcel modelo señor Millán Astray ha estado esta mañana en el gobierno civil.

El manifestado al conde de San Luis que no podía tener por más tiempo en la cárcel a los estudiantes que fueron detenidos días pasados.

El gobernador civil le ha manifestado que si no acata sus órdenes se verá obligado a reducirle a prisión.

### Reunión de demócratas

Se han reunido esta tarde en el Congreso la penencia del partido democrático.

El objeto de la reunión ha sido el de acordar la distribución de turnos que han de consumir en la disensión del proyecto de administración local.

### Firma de don Alfonso

Hay han estado en Palacio el presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia.

El primero sometió a la sanción del jeto del Estado un decreto reformando un artículo del Reglamento del Consejo de Estado.

Sánchez Toca puso a la firma de don Alfonso una combinación de magistrados.

Ninguno de éstos afecta a esa región.

### EXTRANJERO

Paris 8,10 n.

### RUSIA Y JAPÓN

Rotas ya las relaciones diplomáticas entre Rusia y Japón, ha salido de San Petersburgo el embajador de este último imperio, quedando encargado de proteger los intereses japoneses el representante de la Gran Bretaña en la corte de los cesares.

### CONSEJO IMPORTANTE

Ayer se reunió en Tokio (capital del Japón) el Consejo de ministros con carácter urgente y bajo la presidencia del emperador.

La noticia circuló rápidamente por la población y contribuyó a excitar más los ánimos, llegando a reunirse algunos miles de personas en los alrededores de palacio y en actitud belicosa contra el imperio moscovita.

El Consejo duró más de hora y media y aún cuando los ministros guardan cierta reserva sobre el se tomó ó no el acuerdo de declarar la guerra a Rusia.

Existe motivo fundado para creer que tan grave acuerdo es ya un hecho indubitable.

En las calles y plazas de Tokio reina inusitada animación entre los numerosos grupos que se forman sin que las autoridades les pongan el menor obstáculo.

Uno de los acuerdos tomados en el Consejo celebrado ayer, fué el de enviar una «Nota» a las potencias dándoles cuenta de las negociaciones entre ambos imperios y pretendiendo el Japón justificar su conducta.

### ACUERDOS BELICOSOS

Desde la capital de Corea (Seoul), telegrafían con urgencia comunicando un acuerdo gravísimo de Rusia.

Esta nación ha dispuesto que se prohíba el paso de toda clase de barcos por la jurisdicción comprendida entre Chemsimpo y Fu-Sam.

La virtud de dicha disposición es la escuadra rusa amenazada con hacer fuego sobre una embarcación que pretendía cruzar la expresada zona.

### LOS RUSOS

Los ánimos se hallan exaltadísimos en Rusia y a duras penas puede el czar Nicolás contener la explosión del sentimiento público.

En San Petersburgo, Moscú y otras poblaciones importantes todos los centros y sociedades se hallan concurridísimos.

También grandes grupos de gente en la vía pública, discutiendo con calor acerca de la conducta del Japón y de la excesiva prudencia con que procede Rusia en este asunto.

La voluntad del czar y la sangre fría de que está dando pruebas, empieza a ser censurada por cierta parte del pueblo ruso.

El día que el soberano moscovita pronuncie la palabra sacramental declarando la guerra al Japón, es seguro que se desbordará el entusiasmo de sus setenta millones de súbditos.

### LOS VIDRIOS ROTOS

Un despacho de San Petersburgo afirma que el gobierno ruso atribuye al Japón el rompimiento de las hostilidades.

El Japón por su parte manifiesta que si ha adoptado tal actitud ha sido por las intemperancias de Rusia.

Otro despacho de Londres afirma que el Japón ante el alarde de fuerza que hacía Rusia guarneciendo la frontera de Mandchuria, no ha tenido otro remedio que declarar la guerra antes de que fueran aumentadas las guariciones.

### INCENDIO FORMIDABLE

Un despacho de Bahatimore anuncia que se han incendiado y han quedado reducidos a cenizas, unos almacenes.

Las pérdidas ascienden a quince millones de dólares.

El comité socialista internacional de Bruselas, celebró anoche una reunión para tratar de la cuestión pendiente entre Rusia y Japón.

Se pronunciaron diferentes discursos, abogándose en la mayoría de ellos por el mantenimiento de la paz.

El diputado alemán M. Sigger dijo que de llegarse a la guerra ello indicaría una falta de respeto al tribunal de arbitraje de La Haya y al Congreso de la Paz, en donde estuvieron representados los obreros socialistas.

### «El Correo de Guirúzcoa»

es el periódico católico-monárquico de mayor circulación en la provincia de Guipúzcoa.